

Résumé de la feuille de route du partenariat 2022-2026 : Belfaa - Jette

La collaboration entre les communes de Belfaa et Jette s'inscrit dans le soutien aux projets sociaux issus des **démarches participatives**, afin de répondre aux attentes prioritaires des habitants.

La commune de Belfaa a adopté une vision sociale et participative du développement, qui se concrétise dans les missions attribuées à son service social :

- Promouvoir et consolider la démocratie.
- Promouvoir et protéger les droits humains.
- Mener des actions en faveur de l'amélioration de l'accès des populations les plus défavorisées à des services sociaux de base de qualité, garantissant la protection des personnes en situation de handicap, des femmes (victimes de violence), des migrants.
- Assurer un soutien aux démarches participatives et plus particulièrement aux projets portés par les jeunes citoyen.nes.

Pour ce programme 22-26, **les publics cibles** sont :

- **Les migrants africains installés dans la commune.** Outre l'appui au bureau d'accueil et d'orientation des migrants, le partenariat soutiendra le développement d'actions de sensibilisation aux différents parcours migratoires des nouveaux habitants de la commune de Belfaa, afin de susciter un changement d'attitude à leur égard, tant au niveau individuel que collectif : exposition et théâtre-action, événements.
Les jeunes citoyen.nes marocain.e.s ou pas seront soutenu.e.s dans leur engagement et dans leurs actions de communication.
La maison de la création multiculturelle devrait offrir des espaces d'expression et de rencontre interculturelle
- **Les femmes** prioritairement au niveau du centre d'écoute pour les femmes victimes de violences ; la formation continue des écoutantes sera assurée.
Des campagnes d'information et de sensibilisation seront organisées dans les associations et dans les fermes afin de mieux accompagner les femmes ouvrières.
- **Les jeunes porteurs d'un handicap.** L'insertion des jeunes porteurs de handicap dans des événements organisés par la commune sera stimulée et accompagnée.
L'accompagnement des parents des jeunes autistes est en projet.

Plan d'action du partenariat

Objectif/OUTCOME = En 2026, les publics cibles (jeunes, femmes, personnes à besoins spécifiques, migrants) participent à des projets sociaux, socio-économiques et/ou socio-environnementaux pilotés par la commune et qui contribuent à leur bien-être et leur intégration

Le nombre de bénéficiaires directs des projets soutenus par la CIC (jeunes, les femmes, personnes à besoins spécifiques et migrants), désagrégés par sexe).

	Femmes	Hommes
Femmes victimes de violence / sur 5ans	150	/
Jeunes porteurs d'un handicap / an	43	51
Migrants africains participants aux réunions d'info de la commune /an	6	46

Résultat 1 = Les communes développent une vision sociale et participative du développement de leur territoire et renforcent les capacités de gestion du service social en particulier.

Les interventions de la CIC s'inscrivent dans le cadre du référentiel de la bonne gouvernance adopté par la commune de Belfaa :

- Egal accès des citoyennes et citoyens au service public ;
- L'homme et la femme jouissent à égalité des droits et libertés à caractère civil, politique, économique, social, culturel et environnemental ;
- Couverture équitable du territoire communal et continuité de prestation des services ;
- Inscription de l'intervention publique dans les normes de qualité, de transparence, de reddition des comptes, de responsabilité ;
- La participation des citoyens à la vie publique locale ;
- Efficacité et efficience de la gestion de l'administration.

Le projet central du partenariat est la mise en fonctionnement du **centre d'écoute pour les femmes victimes de violence** qui a été construite en 2021 grâce à la CIC.

- Le nombre estimé de femmes suivies par le centre d'écoute devrait atteindre 150 en fin de programme, mais toutes ne bénéficieront pas du même accompagnement ; certaines participeront à des groupes de paroles ; d'autres seront accompagnées dans l'introduction d'une plainte pour violence conjugale ; à terme certaines pourront être hébergées avec leurs enfants en attendant de se construire un nouveau départ dans la vie.

Résultat 2 = Les communes et les partenaires (associations, autorités locales, coopératives, etc) collaborent et se renforcent mutuellement en vue notamment de la gestion et de la pérennisation de l'action à destination des publics cibles

- *Projet existant : Centre d'accueil de jour pour les jeunes porteurs d'un handicap*
- *Nouveaux projets : bureau d'accueil et d'information des migrants, centre d'écoute pour les femmes victimes de violence, maison de la création multiculturelle*

Résultat 3 = Les communes développent une gouvernance participative, avec une attention particulière sur les publics cibles

Le partenariat poursuivra son travail de soutien à la citoyenneté active. Les jeunes citoyens seront accompagnés dans leur engagement :

- organisation de forums ouverts afin de faire émerger les projets que les jeunes filles et garçons souhaitent développer au bénéfice de la collectivité et soutien à la mise en œuvre des projets sélectionnés collectivement ;
- Réalisation du film « Le vivre ensemble »
- organisation d'un salon de création inclusif « Belfaa accueille l'Afrique », où les migrants et les jeunes porteurs d'un handicap trouveront leur place ;

Résultat 4 = Les communes et les partenaires (associations, communes belges, services de l'état, universités, etc.) identifient, formulent, planifient, mettent en œuvre et évaluent participativement des projets durables à finalité sociale, socio-économique ou socio-environnementale intégrant un ou plusieurs publics cibles

- les travaux d'aménagement du centre d'écoute pour les femmes victimes de violence seront finalisés et il sera équipé pour l'écoute et l'hébergement
- projet de plantation de figues de barbarie dans le douar de Toulaasri pour concilier la préservation des ressources naturelles et l'amélioration des conditions de vie de la population locale qui dépend de l'élevage. Ce projet offre aux femmes une opportunité de devenir acteur du développement socio-économique de la zone pour mieux survivre dans son milieu face aux conséquences du changement et variabilités climatiques.

Résultat 5 = Brulocalis met en réseau les communes du programme, facilite la visibilité et la capitalisation des bonnes pratiques, soutient le développement d'actions collectives et les synergies entre acteurs et promeut les valeurs d'une Ville Durable

La brochure « A la rencontre des nouveaux habitants » est issue d'un exercice de systématisation d'expérience mené avec les jeunes citoyens et citoyennes de Belfaa.

Il a semblé intéressant de partager cette réflexion collective sur les apprentissages retirés de la participation au projet visant à faciliter l'insertion sociale des nouveaux habitants de Belfaa.